
 

 

 

 

 

 

 

 

   伝統を引き継ぐ 

校長 下 山 敏 晴   

 

２月は「逃げる」、３月は「去る」と言われるように、あっという間に３学期が過ぎ去ったように思います。学校に

おいては、（プレハブ校舎に慣れたのもあるかもしれませんが）暖冬に助けられ、何とか冬を乗り切ることができまし

た。この３学期、生徒会主催の送別集会が行われましが、思いが募ったあの素晴らしい送別集会が、感動の卒業式に 

繋がっていきました。伝統は確実に引き継がれました。 

今年度、本校の教育活動への温かいご支援とご協力に心から感謝申し上げます。本当にありがとうございました。 

今日の修了式では、子どもたちにこんなメッセージを伝えました。 

 

・・・・・・・今日は、３学期心に残った２つの行事から、「伝統を引き継ぐ」というお話をします。１つは、先日

行われた送別集会です。皆さんのパフォーマンスは、３年生への感謝の思いにあふれていました。そして、３年生が、

皆さんの思いをしっかりと受け止めていました。だからこそ、笑いあり涙ありの温かい集会になったと思います。特

に２年生の合唱「正解」は圧巻でした。あの素晴らしい歌声と歌詞に刺激を受けて、自分も卒業式の式辞に「正解」の

歌詞を使わせてもらいました。 

２つ目は、卒業式です。大人も子どももあんなに涙する感動的な卒業式は見たことがありません。１年生にも見せ

たかった、史上最高の卒業式でした。感動の卒業式は、皆さんが作り上げた素晴らしい送別集会からもうすでに始ま

っていたのだと思います。２年生の卒業式に臨む姿勢も素晴らしかったです。伝統は引き継がれました。来年は史上

最高を更新する卒業式になるでしょう。再来年も更新されるはずです。「伝統を引き継ぐ」とはそういうことなので

しょうね。 

体育館の後ろにいた３年生はもういません。４月から２年生は最上級生に、１年生は先輩になります。ちなみに、 

４月から３年生は８クラス、２年生は８クラスになる予定です。新しいクラスに期待と不安があるとは思いますが、

発寒中学校が大切にしている「Ｄ＆Ｉ」の精神を忘れずに、自分とは違う他人を受け入れる素敵な先輩になってくだ

さい。・・・・・・・ 

 

現時点では次年度は、１年生は９クラス、２年生は40人学級になるので８クラス、３年生は生徒数が増えて１クラ

ス増の８クラス、特別支援学級は４クラスの予定です。４月からは待望の新校舎での学校生活になり、「新生 発寒中

学校」がスタートします。次年度も我々教職員一同、子どもの声を聴く・子どもを第一に考える教育活動を推進してま

いりますので、保護者の皆様には、これまでと変わらぬ本校の教育活動へのご支援とご協力をよろしくお願いいたし

ます。 
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生徒会代表のお話 

生徒会会計 １年〇組 〇 〇 〇 〇    

 

  今日で短かった３学期が終わります。皆さんは学年最後の学期を楽しく、有意義に過ごせたでしょうか。私に 

とっては初めて経験する学年末テストや送別集会などの行事があり、忙しく過ごしたので、長く感じられました。 

私は、生徒会会計として、日常の物品管理や委員会の引継作業、新校舎への引越作業を進める中で、事前準備の 

大切さや、仲間と協力して効率的に作業を進めることの大切さを学びました。４月からは一つ上の学年に上がり、

後輩たちも増えるので、自覚と責任をもち、新しい学年への期待を胸に、春休みを過ごしていきたいと思います。 

 

    １年間を振り返って 

１年〇組 〇 〇 〇 〇    

 

  私はこの１年間で、人との関わりをたくさん作り、自分の役割を意識して行動することを心がけました。１学 

 期は新しい学級になり、まったく知らない人が学級の半分以上もいて、緊張する場面も多くありましたが、私は 

中学校で勉強や部活動のほかに友達作りも頑張りたいと考えていました。そこで、人との関わりや話をまとめる 

力を成長させたいと思い、学級議長に立候補し、活動しました。２学期は、学校祭などの大きな行事で学級全体 

と関わり、協力しながら劇の創作をしました。物語の設定を「みにくいアヒルの子」をもとに考え、そこに着る 

 服の色をカラフルにして個性を表現したり、ダンスを取り入れたりして、劇のクオリティをあげることができま 

 した。なかなか全体の動きがスムーズにできないときもありましたが、完成させるためにたくさん話し合いを行 

 い、最高の劇を創ることができました。３学期は、学級代表として学級全体を見るように意識して活動しました。 

 送別集会で学級全体の練習をする際、学級の集中力をあげるためにはどうしたらよいかを悩んでいたときには、 

 担任の先生や友達に相談して解決することができました。本番では学級全体のセリフを揃え、完璧な発表ができ、 

 改めて学級の団結力を感じました。勉強の面では、１学期うまくいかなかったところを改善させることができ、 

 自分なりの勉強法を見つけられました。どの期間でも、部活動と勉強の両立を心がけて取り組めたと思います。 

 ４月からは２年生になり、勉強の内容も難しくなりますが、部活動と勉強の両立を続けていきたいです。また、 

 ２年生として後輩ができ、先輩になります。私は後輩を引っ張りながら、３年生の先輩方を支えられるように、 

 この１年間で学んだことを活かしたいです。 

 

    ２年生の振り返りと３年生に向けて 

２年〇組 〇 〇 〇 〇    

 

  私が２年生で特に頑張ったことは２つあります。１つ目は委員会活動です。私は、２年生になって初めて学級 

代表を務め、後期はさらに学年書記として活動しました。その中で、集会準備や原稿作りなど大変なこともあり 

ましたが、達成感を得たり、仲間と協力しやりがいを感じることの方が多かったです。私にとって、とてもよい 

経験となりました。２つ目は部活動です。私は合唱部のアルトパートのリーダーとして皆を支えていけるように 

 頑張っています。活動していく上で、委員会で部活動に参加できない時は自宅でトレーニングするなど、自主的 

 に活動することができました。来年度は、より自分が成長できるように勉強と部活動の両立を目指したいです。 

また、最高学年として私自身、そして学年全体でも新校舎という新しい環境で悔いの残らないような１年にして 

いきたいです。 

 

 



≪ ≪ ≪ ≪ ≪  ４月の主な行事予定  ≫ ≫ ≫ ≫ ≫ 

 

１日(火) 新入生受付 13:05-              22日(火) 前期学級委員・局員認証式 

８日(火) 着任式・始業式                     全協・委員会・局会 

９日(水) 第58回入学式                 23日(水) 内科・運動器検診① 

       ※新２年臨時休校日              24日(木) 尿検査① 

10日(木) 学年集会                        議事講習会(代表・議長・書記) 

       ワーク引換・学級写真撮影           25日(金) 身体測定、視力・聴力・色覚検査 

15日(火) 新入生歓迎会                      部活動説明会 

17日(木) 全国学力・学習状況調査(３年)         28日(月) 校内研修会(午前授業) 

       公開授業・学級懇談会             30日(水) 内科・運動器検診② 

       ＰＴＡ総会・スポーツ文化育成会総会           委員会・局会・学年協 

 

  

【４月８日(火) 新校舎への登校について】              【会計について】 

 

  新校舎の玄関で上靴に履き替え、外靴を靴袋に       令和６年度の学校徴収金につきまして、ＰＴＡ 

入れて、新２年生は３階、新３年生は２階の、旧      会計監査による監査が終了いたしました。ご協力 

学級番号の教室に登校してください。           ありがとうございました。 


